

令和5年度



大三小だより

12月号

令和5年11月30日
大田区立大森第三小学校
校長 桐田 裕貴

ホームページアドレス <https://www.ota-school.ed.jp/oomoridai3-es/>

「12月、未来と温かさ」

校長 桐田 裕貴

街が12月に染まり始めます。あちこちで輝くイルミネーション、12月とともにある曲、行きかう人たちの服、お店に並ぶ美味しそうな食べもの、想いの詰まったプレゼント。年末に向かう忙しさや冬の寒さの中にも、12月には未来への期待や温かさを感じるシーンがあるのではないのでしょうか。

11月14日(火)に、本校で「未来をつくる健康教育」をテーマにした研究発表会を開催しました。昨年度から、子供たちの未来をつくる健康教育に焦点を当てた本研究は、大田区と東邦大学が共同で研究をしている「人生100年を見据えた健康寿命延伸プロジェクト」が基盤にあり、東邦大学の先生方にお力添えをいただくことで、学校教育に留まらず、大田区の地域教育力を生かした温かい取組となりました。日々の健康教育に関わる保護者の皆様の御協力、研究発表会当日のPTAの皆様のお手伝いに、深く御礼申し上げます。

10月末には、5年生の「伊豆高原学園移動教室」がありました。コロナ禍の影響で、5年生で伊豆の宿泊学習を実施するのは数年ぶりのことでした。キャンドルファイヤーの中で登場した3種類の火は、「感謝」「努力」「勇気」というテーマがありました。伊豆での宿泊学習を経て、5年生の「学ぼうとする聞き方」「時間を意識した行動」「仲間と楽しい時間をつくりだす力」に目覚ましい向上が見られたとき、5年生が未来(6年生)に向かって行っているということを感じました。お迎えに来てくださった人たちを目にしたときに5年生の表情が、次期最高学年から一瞬だけかわいい5年生に戻った様子を見て、温かい気持ちになりました。

紙面ではございますが、「大三小」の2023年を共に創ってくださった皆様、日々の教育活動に御理解と御協力をくださった皆様に感謝申し上げます。そして、どうぞ御家族そろってよいお年をお迎えください。

【学校評価について】

11月28日(火)に今年度の学校評価を配布させていただきました。12月11日(月)までに御提出いただければ幸いです。御協力の程どうぞよろしくお願いいたします。

12月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	Sun3	補習	SC
1	金	読書	保護者会4・5・6年生 5時間授業 理学療法士リハラボ4年生			
2	土		土曜授業④ 第4回たてわり班活動 西川ふとん3年生			
3	日					
4	月	全朝	委員会			
5	火	学S	SUN3中学年 5時間授業 保護者会1・2・3年生			○
6	水	学ハ	ハッスルタイム低学年 避難訓練(煙体験)		1年	
7	木	体朝	A時程	○		○
8	金	読書	ハ中オリエンテーション6年生			
9	土					
10	日					
11	月	全朝	クラブ⑩			
12	火	学S	SUN3高学年	○	2・6年	○
13	水	安全			1年	
14	木	児集		○		○
15	金	読書			3・4年	
16	土		小学生駅伝大会			
17	日					
18	月	全朝				
19	火	きまり	5年生社会科見学	○		
20	水	学S	4時間授業			
21	木	音朝		○		○
22	金	読書	給食終 大掃除			
23	土					
24	日					
25	月		終業式 4時間授業 B時程			
26	火		冬季休業日開始			
27	水					
28	木					
29	金					
30	土					
31	日					

12月の生活目標 学校をきれいにしよう

生活指導 黒田 賢一

今年も残すところあと一か月となりました。学校内の掃除にも力が入ってくる時期です。自分の机の中、ロッカーや靴箱などを整理整頓することで、身も心も落ち着いた日々を過ごすことができます。また、自分たちが過ごす場所をきれいにしておくことで、学校が自分たちの居場所なのだとして強く意識できるようになります。学校をきれいにすることが、様々な活動への意欲へと繋がっていくよう指導していきます。

縦割り班活動について

特別活動部 二瓶 千晴

今年度の縦割り班活動は全6回の活動を予定しています。縦割り班活動とは、1つの班に1年生から6年生の児童が均等に所属するよう、学年を越えて縦割りに班を編成し、異学年交流を行う活動のことです。大三小では、6年生企画による遊びや本の読み聞かせを班のみんなで楽しんでいます。縦割り班活動を通して、上級生のリーダーシップと下級生のフォロワーシップを育てています。



カウンセラーより

スクールカウンセラー 永嶋 敦子

毎年12月になると、一年あつという間だったなと感じています。皆さまはどんな一年でしたでしょうか。あわただしい日常ですが、クリスマスや年末の華やかな街並みやイベントなどもじつくりと楽しむ時間をもてたら良いですね。今、この瞬間を楽しむことを改めて一度感じる機会になれば良いと思います。



給食室から

栄養士 井上 ありさ

冬の時期は、コロナだけでなく風邪やインフルエンザの流行も見込まれます。体の免疫力を高めるには、食事がとても重要です。主食、肉や魚などたんぱく源になる主菜、野菜を使った副菜をバランスよく食べることがおすすめです。

冬休みのタブレット

持ち帰りについて

冬休みの間にタブレットを持ち帰ります。一学期に配布された大三小タブレットルールを守ってお使いください。また、12月21日～1月10日までインターネットの接続を終日規制します。(まなびポケット内のアプリ、Google アプリのみ使用可能です)ご了承ください。大三小タブレットルールにつきましては、学校HPにも載せていますので、御確認ください。

2学期を振り返って～5年生～



私が2学期で心に残ったことは、総合の「ココロ、これまでとこれから」です。なぜなら、各グループで乳児期から学童期までの心の成長を「感情」「思考力」「社会性」の3つの視点で考えたときに、昔はすぐ泣いてしまうこともありましたが、今は自分で考えて解決をしたり、みんなが支えてくれることでココロがもっと強くなったと実感することができたからです。 1組

私は、2学期の避難訓練で不審者訓練をした際に、教室にバリケードを作る他に、どのように対応をすればよいのだろうかと疑問に思いました。そのことを、国語の話し合い活動で課題として挙げると、班のみんなが避難梯子の存在を確認し、学校でより安全性の高まる備品を購入したらどうかなどの提案ができました。私にとって避難訓練と国語の授業を結びつけて課題解決ができたことが、とても印象に残りました。 1組

ぼくが2学期に一番心に残ったことは、ハッスルジャンプです。最初は目標を150回にしていたのですが、100回くらいしか跳べずに悔しい思いをしました。そこで、休み時間や体育の時間に練習をしたり、苦手な人に、得意な人が教えたりして工夫をすることにしました。そうしてハッスルジャンプの記録会では、207回跳ぶことができ、記録をたくさん超えることができて嬉しかったです。 1組

一番心に残っていることは学芸会です。小学校生活最初で最後の学芸会で幼稚園の時以来、5年ぶりやって本当に緊張しました。楽しみにしていた学芸会だったので、今回経験したことをこれからの学校生活に活かしていきたいと思います。また、伊豆移動教室では、初めてクラスの友達と一緒に寝泊まりして、活動して、とても楽しかった思い出が残っています。自然について学べたことも良かったです。 2組

初めての宿泊学習で、みんなと部屋で過ごしたこと、みんなでお風呂に入ったこと、大室山のリフトに乗って頂上から景色を見たことなど色々なことが心に残っています。また、学芸会「モモと時間泥棒」では、たくさん練習しました。5年生全員で見ている人が感動するような劇に出来たことが心に残っています。2学期は、今まであまり話したことのない友達にも、自分からすすんで声をかけることを頑張りました。 2組

伊豆高原移動教室では、宿泊棟がきれいで驚きました。友達と過ごすことが楽しくて、ふざけてしまい先生に怒られたり、準備にバタバタと時間が掛かったりしたので、6年生では、この反省を生かしていきたいです。シャボテン公園で友達とお土産を買った時は、友達とお揃いの物を買ったり、自分の所属しているサッカーチームの背番号のキーホルダーを買ったりして楽しかったです。 2組

ぼくは、10月に伊豆高原に行きました。そこで、楽しい思い出をたくさん作りました。ハイキングをしたり大室山に行ったりしました。一番楽しかった思い出は、シャボテン公園でソフトクリームを食べたことです。食べたことがない味だったのでおいしかったです。 3組

私はこの2学期を振り返って、学んだこと、頑張ったことが多くありました。まず、2学期学んだのは、伊豆高原で集団生活をする中や、学芸会で「協力することの大切さ」を学びました。頑張ったのは、係、当番の活動です。1学期は、あまりできていなかったけど、2学期は積極的に係、当番の活動ができました。 3組

私が2学期に楽しかったことは10月に行った伊豆移動教室です。特に心に残っていることは、夜、星空観察をしたことです。なぜならこの地域ではあまりきれいに星が見られないので、貴重な時間だと思いました。これからもこの地域はもちろん、日本の自然を大切にしていきたいです。 3組